



Mi Universidad

Control de Lectura

Angel Adiel Villagomez Gomez

Primer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitan de Dominguez Chiapas, a 8 de septiembre de 2023

Interculturalidad en la salud: la nueva frontera de la medicina

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Angela Vito

El tema Interculturalidad en la salud se refiere a la integración y adaptación de diferentes culturas, creencias y prácticas en el ámbito de la medicina y la atención médica.

Esta perspectiva reconoce que las personas provienen de diferentes culturas y contextos, y que sus valores, creencias y formas de entender la salud y la enfermedad pueden ser muy diferentes. Por lo tanto, la interculturalidad en la salud busca promover una atención médica más inclusiva, respetuosa y efectiva, que tenga en cuenta estas diferencias culturales.

La interculturalidad de la salud se convierte en la "nueva frontera de la medicina" porque en un mundo cada vez más globalizado y diverso, los sistemas de atención médica deben adaptarse para brindar una atención de calidad a pacientes provenientes de distintas culturas. Esto implica no solo comprender y respetar las creencias y prácticas culturales de los pacientes, sino también incorporar estrategias y enfoques que fomenten una comunicación efectiva y una relación de confianza entre médicos y pacientes de diferentes orígenes culturales.

Algunos aspectos claves para la interculturalidad en salud incluyen:

1. Comunicación efectiva. La comunicación entre profesionales de la salud y pacientes de diferentes culturas es fundamental. Se deben superar barreras lingüísticas y culturales para garantizar que la información médica

Comunidad e Interculturalidad entre lo propio y lo ajeno

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Angel Villa

Esta tematica captura la esencia en un mundo cada vez mas interconectado donde las interacciones culturales y la diversidad son caracteristicas cada vez mas prominentes. El termino comunidad se refiere a un grupo de individuos que comparten intereses valores y objetivos comunes. La interculturalidad por otro lado, se refiere a la interaccion y el dialogo entre diferentes culturas, y su dinamica puede ser tanto enriquecedora como desafiante.

El dilema entre lo propio y lo ajeno se presenta como una tension constante en esta discusion

"Lo propio abarca las tradiciones, creencias y practicas culturales arraigadas en una comunidad. Estos elementos son fundamentales para la identidad y cohesion social.

Por otro lado lo ajeno denota las influencias culturales externas que se introducen a traves de la globalizacion, la migracion y la comunicacion digital.

Estas influencias pueden desafiar las normas establecidas, y, al mismo tiempo enriquecer la cultura local como desigualdad diferencia y diversidad para la gramatica en la diversidad. Esto tipos de ideales educativos con enfoque en la intercultural no se conciben como prescriptivos si no como herramientas analiticas

1 Diversidad cultural: en una sociedad intercultural existen diversas comunidades con tradiciones valores y practicas culturales distintas.

Referencias

1.- Salaverry, Oswaldo. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Publica, 27(1), 6-7. Recuperado en 08 de septiembre de 2023, de

[http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=SI726-46342010000100002&lng=es&tlng=es.](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=SI726-46342010000100002&lng=es&tlng=es)

2.- Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo, & Neira Rozas, Jaime. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9), 1061-1065.

<https://dx.doi.org/10.4067/S0034-98872003000900014>